



## **JUSTIFICACIÓN DE LA PROPUESTA DE NOMBRAMIENTO DEL PROF. D. JOSÉ LUIS GARCÍA DELGADO COMO DOCTOR HONORIS CAUSA POR LA UNIVERSIDAD DE MURCIA**

La Junta de Facultad de Economía y Empresa, reunida en sesión ordinaria el 23 de julio de 2015, a propuesta del Departamento de Economía Aplicada, acordó presentar a la Comisión de Distinciones Académicas del Claustro la solicitud de concesión del título de Doctor Honoris Causa por la Universidad de Murcia al Prof. Dr. D. José Luis García Delgado, como reconocimiento a su destacada aportación a la ciencia, al progreso y al conocimiento en el ámbito de la Economía, así como a su fructífera colaboración científica y personal con esta Universidad.

El Doctorado "Honoris Causa", el más alto galardón que puede otorgar una Universidad, es al mismo tiempo un buen exponente de su nivel académico e investigador y sin duda, la Universidad de Murcia se vería enriquecida por la incorporación a su claustro de doctores de figura tan insigne y relevante como la del profesor García Delgado.

José Luis García Delgado, profesor emérito de la Universidad Complutense de Madrid (desde 2014), catedrático de Economía Aplicada (desde 1975), cofundador de diversas revistas de investigación económica, académico de número de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas (desde 2002), rector de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo durante diez años (de 1995 a 2005), Doctor *Honoris Causa* por las Universidades de Oviedo (1994), Lima (1999) y Alicante (2011), Premio Nacional de Investigación "Pascual Madoz" en el área de Derecho y Ciencias Económicas y Sociales (2014), destaca en el momento actual, como una de las principales figuras de una amplia escuela de economistas españoles y mantiene desde antiguo una estrecha vinculación con los investigadores de la Facultad de Economía y Empresa.

Sus principales contribuciones científicas, más de cien libros y artículos publicados y cuantiosos artículos de divulgación, de gran trascendencia en el estudio de la economía española, están

referidos a diversos aspectos del proceso de industrialización en la España Contemporánea y han sido germen de numerosos estudios e investigaciones.

Desde muy joven, el profesor García Delgado se situó en una posición destacada entre los economistas de su generación debido a un estudio sobre el impacto que la primera guerra mundial tuvo en la economía española. Posteriormente, el proceso de modernización de la economía española del siglo XX ha sido el núcleo de buena parte de su más importante producción intelectual. Pero su labor investigadora se ha desplegado también en otros ámbitos. Así lo demuestran sus aportaciones en torno a los estudios regionales, teniendo como obra cumbre la *Estructura Económica de Madrid* (1999); el análisis del estado del bienestar y sus desafíos que se concreta en *Estructuras del Bienestar*, publicadas en tres volúmenes de 1997, 2000 y 2002; la delimitación del espacio económico propio del tercer sector, entre las que sobresalen *Las cuentas de la Economía Social* (2004), en tres volúmenes, y *La Economía Social en España* (2005) y la investigación sobre el valor económico del español, que ha dado lugar a trece interesantes monografías. Este relevante y multidisciplinar proyecto, promovido por Fundación Telefónica, con la colaboración del Instituto Cervantes y la Secretaría General Iberoamericana, plantea la importancia de un activo insuficientemente valorado pero clave en la internacionalización empresarial española, que ha tenido una amplia repercusión en los países latinoamericanos de habla hispana.

Académico de número de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas desde 2002, desempeña un papel muy activo tratando de relacionar la economía con las restantes ciencias sociales y las humanidades, poniendo de relieve su importante función social.

A la faceta de estudioso y analista de la realidad económica española, se añade su gran labor docente respecto a la que hay que reseñar que ha excedido con mucho, el mero cumplimiento de una obligación. Su gran esfuerzo en este sentido ha supuesto el despertar de muchas vocaciones docentes e investigadoras.

También debemos referirnos a sus aportaciones en el plano divulgativo, sus contribuciones en revistas que fueron emblemáticas en los años de la transición a la democracia, lo convirtieron en un referente para los que en esos momentos se formaban en economía. La fundación e impulso de la Asociación Libre de Economía o la Revista de Economía Aplicada han estado orientadas principalmente a apoyar a los universitarios, brindándoles estímulos y oportunidades académicas inexistentes hasta el momento.

No podemos dejar de referirnos a la realización de un gran número de proyectos intelectuales de carácter interdisciplinar, abiertos a la colaboración y al acercamiento entre profesionales de los que se han beneficiado tantos universitarios.

Por todo ello, teniendo en cuenta el fortalecimiento de los vínculos con la Universidad de Murcia que podrían derivarse y que sin duda redundarían en un incremento del valor la docencia y la investigación, la Junta de Facultad de Economía y Empresa ha considerado proponer la concesión del Doctorado Honoris Causa por la Universidad de Murcia al profesor D. José Luis García Delgado.

Murcia, 25 de enero de 2015

LA DECANA DE LA FACULTAD DE ECONOMÍA Y EMPRESA

Fdo. M. PILAR MONTANER SALAS



**SR. PRESIDENTE DEL CLAUSTRO UNIVERSITARIO. UNIVERSIDAD DE MURCIA**